



VIRTUDES DEL S. E. U.

Ayer ha celebrado el S. E. U. su décimo aniversario con gran solemnidad. Década gloriosa plena de grandes gestas históricas en las que la juventud universitaria ha sido vanguardia heroica y orientadora. No vamos a relatar las vicisitudes de esta organización estudiantil que oyó fervorosamente la voz de José Antonio y dió a la Falange su protomártir. Queremos únicamente ensalzar las virtudes que infundió en el ánimo de los jóvenes, lo mismo en los tiempos de la lucha callejera que en los de la cruzada salvadora, así como ahora en plena paz española para el mejor servicio a la Patria.

Las virtudes que sobresalen en nuestra juventud estudiantil encuadrada en las filas del S. E. U. son particularmente su religiosidad, su disciplina, y lo que no se vio en los tiempos liberales, el amor al estudio para formar en un espíritu no lejano a una fecunda intelectualidad típicamente nacional. Los estudiantes de hoy son todavía en gran parte aquella ardorosa pléyade de oficiales provisionales que condujeron a la victoria a los soldados de Franco. Su espíritu trasciende hoy a las nuevas generaciones estudiantiles—plantel de nuevos oficiales para el Ejército de heroica solera—, que atenderán el ejemplo de aquellos cuyos nombres se hallan inscritos en el exaltado telón de los Caidos.

Su religiosidad se manifestó en los días del glorioso Alzamiento cuando tenían a gala el lucir sobre su pecho como preciadas condecoraciones las medallas y detentes; cuando rezaban el Santo Rosario en las trincheras; cuando se preparaban a la lucha con la confesión y Sagrada Comunión que ignoraban si había de servirles de Yático. Su disciplina, manifestada entonces en la puntualidad al servicio de guerra, continúa hoy siendo una de sus principales características en las mismas aulas universitarias donde con seriedad se dedican al estudio, con fe se preparan a desarrollar sus actividades profesionales el día de mañana, sin olvidar la preparación militar que tiene su índice superior en los campamentos universitarios.

Se ha formado una verdadera legión de oficiales que junto con las virtudes castrenses sienten y practican el amor a la Patria porque la conocen a través del estudio de su historia y grandezas. La cantera militar de nuestras universidades es aprovechada en su grado máximo y coloca a los estudiantes en el lugar que les corresponde. Y no se ha olvidado detalle para cumplir el programa de Falange en orden al estudio. La obra asistencial del S. E. U. garantiza por medio de becas, bolsas del libro, etc. el libre ejercicio vocacional de cada estudiante. Por añadidura los hogares o residencias de cada Distrito Universitario constituyen núcleos donde al calor hogareño de la gran familia falangista se alivia la penosa situación de la propia casa.

El orden estudiantil ha merecido la máxima atención por parte del Estado Nacional Sindicalista, y es prueba de ello la Ley de Ordenación Universitaria promulgada solemnemente en julio pasado. Esta misma atención merecen nuestros estudiantes por parte de los españoles teniendo en cuenta sus virtudes específicas de orientación netamente patriótica.

El décimo aniversario de la fundación del S. E. U.

UNA MISA EN EL PARANINFO DE LA UNIVERSIDAD CENTRAL

El ministro secretario general del Partido entregó al de Educación Nacional un obsequio del S. E. U.

MADRID.—De manera solemne y con el sobrio estilo de la Falange conmemoró ayer el S. E. U. el décimo aniversario de su fundación. A las oras de la mañana se celebró una misa por los caídos del S. E. U. en el paraninfo de la Universidad Central.

Presidieron la ceremonia el ministro secretario del Partido, el de Educación Nacional, el rector de la Universidad, el jefe nacional del S. E. U. y otras personalidades.

Terminado el acto religioso, y convenientemente dispuesto el estrado, pasó a la tribuna el jefe nacional, camarada Valcárcel, y leyó un discurso, recordando la fundación del S. E. U. en la época heroica de la Falange; días en que la Universidad no cumplía sus fines y no era otra cosa que una oficina polvorienta y sucia. Acudía a las aulas una juventud sin ideales y sin ideales y parte de ella conquistada por la literatura marxista, fundó la F. U. E. bajo el látigo de Moscú. En general, la juventud estaba preparada para

presenciar, impávida, el hundimiento de España. Fue ese el momento elegido por José Antonio para dar la batalla dentro de la Universidad, y la juventud, que acababa de encontrar a su capitán, entró en las filas de la Falange, lo que equivalía a entrar en una línea de combate. José Antonio sintetizó lo que en la juventud universitaria no era más que un anhelo de superación. Y esa juventud es la que, cuando Franco levantó su espada, acudió a la primera línea combatiente.

Expuso el camarada Valcárcel cuál es hoy la actitud del S. E. U.: leal, con lealtad de sangre y de hierro, a sus caídos, y consciente de la responsabilidad que incumbe a esta generación cuando llegue la hora del relevo a que aludió el Caudillo. Se refirió a la labor a desarrollar y ya en marcha, expresó la gratitud que la juventud escolar debe al ministro de Educación Nacional e insistió a los que hoy se incorporan al S. E. U. a trabajar y luchar por el engrandecimiento de la Patria, como hicieron los fundadores.

A continuación, con palabra concisa, recogiendo la gratitud de la juventud universitaria, el ministro secretario del Partido hizo entrega al de Educación Nacional del obsequio que le dedica el S. E. U.

El ministro de Educación Nacional

El señor Ibáñez Martín, visiblemente conmovido, contestó con un importante discurso en el que después de agradecer el homenaje expresó la gran preocupación que para él había constituido la Ley de Ordenación Universitaria.

Era preciso conjugar el apremiante afán de transformación que aientaba en nuestras generaciones universitarias, con el espíritu de madurez que correspondía a una obra emprendida con el más noble empeño de continuidad y de permanencia.

El ministro evocó a continuación la fecha fundacional del S. E. U. hace exantamente diez años. Todas las esperanzas de entonces, todo lo que aquella época sonaba en espíritu fuerte de José Antonio es ahora realidad. Hoy tiene la Universidad que cumplir una misión auténticamente española y cristiana como el S. E. U. quería que fuese en los primeros momentos de su fundación y como hoy la Falange proclama como postulado de realización insoslayable.

Para quienes pensamos que los grandes movimientos culturales de los pueblos son el índice de su resurgimiento histórico, no puede ocupar lugar secundario la preocupación por los problemas de la cultura.

Esta es la razón de que, para alcanzar aquella deseada grandeza histórica, sea preciso inscribirse en la dura tarea que representa el servicio de la inteligencia.

La ley de Ordenación Universitaria pudo surgir porque ya antes, los que la elaboramos, nos sentimos muy lejos de aquel viejo estilo de política que se resume en la inacción y en la comedia.

Para el engrandecimiento de Es-

Ha fallecido en Madrid José Miguel Guitarte

Era secretario de las Cortes y consejero nacional

En la tarde de ayer, domingo, y a consecuencia de la penosa enfermedad que venía sufriendo, falleció el camarada José Miguel Guitarte, secretario de las Cortes y consejero nacional.

Han testimoniado el pésame a los familiares, en nombre del Partido, el ministro secretario, y el camarada Carlos María R. Valcárcel, jefe nacional del S. E. U.

El camarada Guitarte muere en plena juventud, cuando de su inteligencia, entusiasmo y espíritu de sacrificio, tantas veces puesto a prueba, podían fundadamente esperarse grandes servicios en favor del Partido. José Miguel Guitarte fue militante activo de la Falange en las difíciles horas fundacionales y su juventud no fue obstáculo que le impidiera tomar parte en los arriesgados y casi siempre heroicos servicios de primera línea que se le encomendaban.

Fiel y entusiasta colaborador de José Antonio, trabajó inafatigablemente en las tareas de organización del Sindicato Español Universitario, cuyas actividades dirigió más tarde como jefe nacional, realizando desde este importante puesto una intensa y eficaz labor, que se refleja en la actual madurez de este organismo, rector de la vida estudiantil española. Por su decidida actuación antes y durante nuestra guerra de liberación fue objeto de sañudas persecuciones, siendo varias veces encarcelado. En premio a su constante y ardorosa tarea en beneficio del Partido, José Antonio le concedió la Palma de Plata, preciada distinción que sólo se otorga por destacados actos de valor.

La muerte de José Miguel Guitarte priva a la Falange de uno de sus más activos y valiosos colaboradores. Ocurrida precisamen-

te en el mismo día en que el S. E. U. celebraba el décimo aniversario de su fundación, produjo al ser conocida hondo pesar en el seno del Partido y en los medios universitarios.

En señal de duelo se suspendió la función del Teatro Español que se estaba celebrando.

Datos biográficos

José Miguel Guitarte nació el 21 de diciembre de 1914, fué fundador de Falange Española y del Sindicato Español Universitario, con carnets números 32 y dos, respectivamente. Ha pertenecido a todos los Consejos Nacionales antes y después del Movimiento. Durante los años 1934 y 35 fué secretario general del Sindicato Español Universitario y al mismo tiempo de Educación Nacional. Ingresó por primera vez en la cárcel con motivo de su destacada actuación falangista en las aulas de la Facultad de Medicina, el 25 de enero de 1935. El 14 de marzo de 1936 volvió a ingresar en prisión, esta vez con José Antonio Primo de Rivera y en ella permaneció hasta el 25 de mayo. El Movimiento le sorprendió en zona roja y de nuevo fué encarcelado el 28 de enero de 1938, hasta un mes después de la liberación de Barcelona. Terminada la Cruzada e iniciada la contienda actual, ingresó desde su creación en la División Azul y permaneció en el frente ruso durante un año, mereciendo por su heroico comportamiento la Cruz de Hierro de segunda clase y la Medalla alemana, también de segunda clase. Nombrado por el Caudillo fué jefe nacional del S. E. U. el 25 de julio de 1939. El camarada Guitarte estaba en posesión de la Palma de Plata, segunda condecoración de la Falange, concedida por José Antonio por su valor.

La contraofensiva alemana en RUSIA juzgada por LONDRES y BERLIN

“Esta clase de operaciones—dice la primera—pueden decidir el resultado de toda una campaña”

La actual ofensiva germana en Rusia, vista a través de la Prensa inglesa. No disgusta leer de cuándo en cuándo la información de la misma. Sin duda alguna es muy equívoca en sus juicios y siempre que, no se pone en medio su excelso patriotismo, no se resaca en emitir sus juicios aunque para su pueblo resulten desagradables. Esta es la verdad. El hombre del Norte, llámese inglés, llámese alemán, es poco apasionado en tratar sus asuntos. Frialidad, objetividad es la tónica en sus apreciaciones. No está mal este ejemplo para el hombre del mediodía.

Un acontecimiento

—dicen los periódicos británicos— reclama la atención de la opinión inglesa: la contraofensiva alemana contra el asistente soviético de Kiev. De entre los múltiples y extensos comentarios que se publican merece destacarse el del «Daily Telegraph», que enfoca desde un punto de vista ajustado a la realidad el alcance del gran contraataque alemán y escribe: «La reacción alemana no puede haber sorprendido en Moscú, donde desde hace días se venía hablando de la llegada al frente de formidables masas de infantería y unidades acorazadas para atacar a las fuerzas soviéticas que tratan de cortar las comunicaciones con el recodo del Dniéper».

Sin embargo el mando soviético no se hace ilusiones con respecto al desarrollo de esta batalla, pues no desconoce la formidable potencia de las fuerzas lanzadas por von Manstein al contraataque, ni se le oculta el alcance de una operación semejante, que, de ser coronada por el éxito, daría al traste con los planes del bolchevique de «ofensiva invernal».

Los alemanes han conseguido ganar hasta ahora una extensión considera-

ble de terreno, y no presentan síntomas de agotamiento a pesar de su extraordinario esfuerzo de las últimas cuarenta y ocho horas. Aun así, la posición de los rusos no es desesperada, si bien alientan serios temores por la potencia de los sucesivos contraataques alemanes».

Efectivamente, las noticias recibidas del frente oriental en los medios militares de la capital británica dicen que los alemanes lanzan continuamente el ataque, a intervalos regulares de seis horas, grandes masas de infantería apoyadas por no menos de cien tanques en cada ataque. Esta contraofensiva es la reacción de mayor alcance, a la vez que la más vigorosa, de cuantas se han registrado desde que los alemanes perdieron la iniciativa en Kursk. Los combates se están acercando a su punto crucial y no es posible todavía predecir de qué lado podrá inclinarse la victoria.

Después de hacer resaltar

que no existe posibilidad humana de calcular la duración de los ataques alemanes, por desconocerse con exactitud los efectivos humanos y de material de que dispone von Manstein, el «Telegraph» continúa diciendo: «Esta clase de operaciones revisten una importancia singular, porque son precisamente las que pueden decidir el resultado de toda una campaña: si fracasasen los planes alemanes al oeste de Kiev como fracasaron en el saliendo de Kursk, el Alto Mando germano se vería enfrentado con una situación tan crítica como la que siguió a la de aquella época y que permitió a los rusos reconquistar Orel y lanzar su ofensiva de verano; pero si en estas contraofensivas en las que los dos adversarios han de juzgarse el todo por el todo el contraatacante logra apuntarse los primeros asaltos, es indudable que se coloca en una posición muy ventajosa, que le permitiría llegar a neutralizar los éxitos de toda una campaña. De ahí que se juzgue sobriasmente el porvenir de las operaciones en esta zona mientras no se reciben noticias alentadoras del campo soviético, donde acaba de admitirse que en plena fiebre de ataques, el ejército rojo ha tenido que ceder importantes porciones del terreno ocupado últimamente ante las fuerzas de ataque alemanas».

Se cree en Londres que la batalla actualmente en curso en la región occidental de la capital ucraniana se prolongará por espacio de varios días, pues una y otra parte se resistirán a ceder ante los esfuerzos del enemigo; por ello se da como seguro que las enormes reservas, todavía intactas, de que disponen los dos Ejércitos, serán lanzadas ahora a la batalla. La guerra en el frente del Este entra ahora en su fase más decisiva, a juicio de los medios competentes londinenses, porque en los encarnizados combates que se sostienen en el sector de Kiev se está ventilando el porvenir de la ofensiva de invierno a tanta minuciosidad preparada por el Alto Mando bolchevique.

El Alto Mando soviético

comprendiendo la «gravísima» situación que se le crea con la pérdida de Jitomir, ha sacado, al parecer, fuerzas de otros sectores para reforzar a las tropas del general ruso Votutin, que operan al oeste de Kiev; en otras circunstancias este hecho sería considerado como un grave error estratégico por dejar desguarnecidos a ciertos sectores.

Pero hoy se considera una medida totalmente natural porque no se piensa que los alemanes, empeñados en una de las batallas más cruentas de cuantas se

(Continúa en 4.ª página).

Cortes Españolas

MADRID.—La Comisión de Hacienda de las Cortes Españolas ha sido convocada a sesión, que se celebrará el próximo miércoles, 24, a las diez y media de la mañana.

Es objeto de dicha reunión el adoptar acuerdo sobre los proyectos de la ley a los cuales han sido presentadas diversas enmiendas, estudiadas por las Ponencias correspondientes. Dichos proyectos son: el de cese del gravamen por la contribución excepcional sobre beneficios extraordinarios y ampliación de garantías en las Compañías de Seguros.

También el mismo miércoles, día 24, se reunirá la Comisión de Presupuestos. La sesión ha sido convocada para las siete y media de la tarde. Objeto de dicha reunión es la aprobación de varios créditos extraordinarios y suplementos de crédito.

Comiendo UVA

de Almería os constituiréis en salvaguarda y custodia de una de las fuentes de nuestra riqueza. Pedidla y consumidla

(Continúa en 4.ª página)

Información municipal

La sesión municipal

Celebró la sesión ordinaria el Ayuntamiento bajo la Presidencia del alcalde señor Tomás. Se aprobaron diferentes cuentas de nóminas y gastos y se despacharon numerosas licencias de obras.

Cesión de terrenos para construcción de casas militares

Como consecuencia de la visita hecha a esta Ciudad por una comisión del Patronato de Construcción de Casas Militares, presidida por el ilustrísimo señor teniente coronel señor Pérez Iñigo, el Patronato solicita la cesión de terrenos propiedad del Ayuntamiento para llevar a cabo la inmediata construcción de bloques de casas para jefes, oficiales y suboficiales del Ejército, y como consecuencia se aprueba por aclamación moción de la alcaldía-presidencia cediendo a dicho Patronato dos parcelas de terreno situadas al sitio denominado Cingarra al camino viejo de la Plaza de Toros, participando la alcaldía haber sido facilitado datos interesados por dicho Patronato para la expropiación de terrenos contiguos a los que se pedían; haciendo constar el entusiasmo y cariño que en la realización de esta idea habían puesto de manifiesto los miembros directivos de este Patronato y en especial el paleano señor Pérez Iñigo, iniciador y alma de esta idea.

Adquisición de inmueble

Se acordó adquirir a los herederos de Ignacia Prieto el inmueble de su propiedad señalado con el número 2, del Palacio del Rey Niño, al objeto de poder instalar en ellos servicios municipales que habían de quedar desalojados al disponerse el solar cedido para construcción de Casa de Correos, permitiendo el establecer todos los servicios municipales dentro del antiguo Palacio del Rey Niño sin enclavados extraños a la Municipalidad.

Y con aprobación de otros asuntos de mero trámite, a los gritos de rigor se levantó la sesión.

C. N. S.

Sindicato Vertical de Ganadería

SECCION PIENSOS

Se pone en conocimiento de los ganaderos de esta capital que posean ganado vacuno de leche en producción que durante los días 23, 24 y 25 se distribuirá un cupo de SALVADO para citado ganado a razón de 20 kilos por cabeza, siendo necesario para retirar el vale correspondiente la presentación por sus dueños de la cartilla de administradores expedida por este Sindicato y declaración jurada de ganado correspondiente al mes en curso.

Asimismo se hace público para general conocimiento que las oficinas de este Sindicato se han trasladado a la plaza de Pedro Dávila, número 2 (edificio de la Delegación Provincial de Sindicatos).

El delegado provincial del Sindicato.

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

HERNIADOS

El aparato PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIPLA para la contención de las hernias, eventraciones, estómago caído, riñón móvil, se adapta al cuerpo sin producir la menor molestia, ejerce sus presiones sin tirantes bajo nálgas, sino por medio del regulador automático que permite graduarla y fijarla en la dirección conveniente.

VISITA EN AVILA: el día 23 en el Consultorio del Dr. Juan Muñoz de la Flor, calle Gimena Blázquez, núm. 3, (Médico forense), bajo su prescripción facultativa. Visita de 10 a 2 solamente. Construcción y despacho GABINETE ORTOPÉDICO HERNIPLA, Avenida José Antonio, 536. Barcelona. — (Censura Sanitaria núm. 3.083).

Una ojeada por la Prensa Extranjera

Dificultades en Italia de Badoglio

Del «New York Post», de Nueva York.

«Lo mismo que, anteriormente, en África del Norte, nos hemos puesto ahora en Italia en un ple de amistad vis a vis de la población italiana, que disparaba antes sobre nosotros, habiéndola permitido que mantuviera todos sus poderes.

Este pueblo ha capitulado tan solo cuando ya no estaba en condiciones de seguir luchando, sin que su capitulación nos haya acarreado ningún beneficio. La estimación o popularidad inicial de que gozaba el liberador angloamericano, casi ha desaparecido totalmente.

Como ya ocurrido en África del Norte; nuestras promesas referentes a la futura libertad y democracia, no han podido sustituir a estas, dado que no hemos concedido ambas cosas inmediatamente al pueblo italiano.

Allí donde se muestran nuestros ejércitos, reina la oposición contra los Estados Unidos, no existiendo confianza alguna en las enseñanzas de los ideales norteamericanos.

Nuestros jefes no se encuentran en situación de encauzar la fuerza, por los caminos oportunos y en la debida extensión, ni de disminuirla, cuando sea preciso, porque siguen los métodos, caretes de larga vista, para emplear el personal militar en las cuestiones políticas, de las que no entiende nada el general, dejándole siempre la última palabra, y cuyos militares cometan un error tras otro.»—A. I.

Después de la conferencia de Moscú

De «L'Action Française», de Lyon.

«El corresponsal de la «Asociación Prensa» en África del Norte, anuncia que la mayor parte de los soldados norteamericanos residentes en la misma, se han escogido de hombros al enterarse de las declaraciones de Moscú.

Tampoco han demostrado el menor interés los oficiales, declarando uno de ellos: «No veo que esas declaraciones comulquen nada nuevo ni digno de llamar la atención. Yo mismo hubiera podido escribirlos, sin necesidad de ir a Moscú».

Las conversaciones de los soldados

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de noviembre de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 641.

Premiados con 2'50 los números 041; 141; 241; 341; 441; 541; 741; 841; 941.

En el sorteo del día 20 de noviembre ha resultado premiado con 25 pesetas el número 339.

Premiados con 2'50 los números 039; 139; 239; 439; 539; 639; 739; 839; 939.

dos norteamericanos gran alrededor de otras cuestiones, tales como la alimentación, las mujeres y la correspondencia con su país.»—A. I.

Ventajas de los rascacielos

De «Daily Mail», de Londres.

«En Nueva York, se han encontrado más de 27 000 empleados del Centro Rockefeller, edificio de 65 pisos, con una huelga de los encargados de los ascensores. Un centenar de policías se encargaron de formar colas para 12 de los 200 ascensores, únicos que funcionaban, produciéndose una gran confusión.

Muchas fueron las personas que empezaron a subir a sus oficinas, pero pocas llegaron más allá del piso 20. Las mecanógrafas se quitaron los zapatos, con la intención de que la trabajosa ascensión les resultara más fácil.

Al mediodía, la mayor parte de los que estaban esperando, recibieron orden de sus jefes para regresar a sus domicilios.

Las conversaciones sostenidas entre la dirección y los huelguistas, no llegaron a un acuerdo.»—A. I.

«Un paseo por el Paraíso»

Este es el título de uno de los más bellos e interesantes artículos publicados por la revista «Signal».

El libro de viaje de un soldado nómada nos muestra, en emocionadas páginas de clásico estilo el umbral del paraíso de la isla de Creta.

Con profundo saber nos traslada este soldado a horcajadas de sabia literatura a aquella misteriosa isla griega y, sencillamente, nos inicia en la historia de Knossos, remontándose a la época florida de los reyes de Minos.

No es este artículo el único digno de destacarse entre los numerosos trabajos y reportajes publicados en el número de «Signal» puesto a la venta últimamente.

«El levantamiento de los ancianos» se titula una memoria que demuestra con notable claridad que los sucesos acaecidos en Italia entre el 25 de julio y el 8 de septiembre de 1943 no significan finalmente más que un intento de reposición del liberalismo italiano de antaño.

Sobre cómo se formó una confusión caótica del antagonismo entre este grupo y otros que germinaban, incluyéndose gravemente hacia el izquierdismo con tendencias comunistas, instruye el nuevo número de «Signal» con rico detalle.

Esta gran revista ilustrada aporta además en su nueva edición variadas colaboraciones ilustradas sobre todos los problemas de nuestro movido tiempo. Entre muchos sea especialmente destacado un examen científico del doctor Heinz Graupner sobre la posición social de la mujer, así como un reportaje sobre la reunión de huéspedes de 15 naciones en Alemania.

Por todo concepto es el nuevo número de «Signal» digno de ser leído.

El «Caleidoscopio» que la Sección Femenina ha editado para 1944 es la mejor agenda para el hogar. Además guarda entre sus páginas una magnífica selección de reproducciones artísticas y de fotografías, recuerdos de los actos más destacados de las fechas más heroicas de F. E. T. y de las J. O. N.-S.



Servicio informativo de los Jóvenes de Acción Católica

CONSEJO DIOCESANO

«Éxtasis negro»

Century Fox

Armand Denis y Lieta Rooipwelt

Como documental debe considerarse esta película. Un narrador va explicando el curso de la exploración de los lugares por donde la expedición va señalando su paso. Las curiosas costumbres de los naturales dan animación e interés a la cinta, junto a una cacería de elefantes salvajes. Está decorosamente realizada, sin escenas que empañen la moral, salvo la natural escasez de ropa de los indígenas.

Palacio de la Prensa, 28 de julio de 1943.

BLANCA. Puede verse.

TEATRO

«Autocrítica»

«Volveremos en Septiembre»

Otra vez vuelve a los escenarios de nuestra Capital la obra que bajo este título y en colaboración, escribimos para el Colegio de San Juan de la Cruz, quien la estrenó en el pasado Marzo, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino.

El próximo miércoles día 24 y en homenaje a su patrón San Juan de la Cruz, el Cuadro Artístico de este Colegio la vuelve a presentar en el Teatro Principal. Un sainete de ambiente estudiantil, en un acto dividido en dos cuadros, y como dijimos en su estreno, y repetimos ahora, basado en las andanzas escolares que se viven en los Institutos y Universidades. Cursos enteros de estudios, triunfos unas veces y suspensiones otras, horas fatales, sufriendo el terror impresionable (para algunos) de los exámenes, con los azaramientos y con las «suertecillas».

Severos Catedráticos, la mirada candente del Director y el Bedel que reparte las papeletas, y por último el padre que espera en casa la noticia. Pero a pesar de todas estas contrariedades en la vida estudiantil hay restos de verdadera alegría. La Tuna que pasa por los claustros de una Universidad entonando un pasacalles que trae el recuerdo de las aulas, los compañeros, sus andanzas y sus triunfos escolares, que también llegan a pesar de todo.

Y todo este confuso vivir de la juventud estudiantil, es lo que hemos llevado a la escena en «Volveremos en Septiembre» sus intérpretes, a cuyo carácter la psicología del personaje hemos acopiado, lo representará como esperamos; así el primer actor Carlos F. Puido lo demostró en el estreno. Y de la dirección Artística, a cargo de Angel Jiménez, nada hay que mencionar, porque sabido es que lo ha hecho con grandes conocimientos en el arte de Tallar. El resto del Cuadro responderá en las «tablas» a su dirección.

«Volveremos en Septiembre» será representada durante este curso académico de 1943-44, por varios Colegios e Institutos de España, y entre ellos y en fecha próxima, el Real Colegio de Alfonso XII del Escorial, cuyo Cuadro Artístico ha comenzado los ensayos para la puesta en escena de este sainete en aquella localidad, nos anuncia en su velada esta obra que ahora esperamos tanto del público como de la crítica de la prensa, un caluroso acogimiento cuando llegue el momento de decir ¡Arriba el telón!

R. Gómez Montero y J. Martínez Cardillo

Sección religiosa

Día 23, Martes.—Santos Clemente, p., Lucrecia, vg., Felicitas, Sisilio, mrs.; Anilloquilo, Gregorio, obs.

La misa y oficio divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado.

Medalla Milagrosa

San Juan.—Los Padres Paules, las Hijas de la Caridad y las Asociaciones de Señoras y Caballeros de la Milagrosa dedican solemnemente en honor de la Santísima Virgen de la Medalla Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho y media, Misa y ejercicio de la novena. Por la tarde, a las siete, Exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón, por don Florentino Rodríguez Escobar, párroco arcipreste de Haro (Logroño), ejercicio de la novena, reserva e Himno a la Milagrosa.

San Juan de la Cruz

La Santa.—Solemne Triduo en honor del Místico Doctor e insigne hijo de Avila, San Juan de la Cruz.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada, en el altar del Santo. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio del Santo, sermón por el R. P. Juan Baulita del Niño Jesús, bendición y reserva.

Mes de Animas

—San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio del mes de Animas.

Cultura religiosa

El aire.—La atmósfera

III. Utilidades del aire. — ¡Oh amorosa providencia la de nuestro Dios! En primer lugar hallamos que el aire es invisible por ser transparente y dejar pasar la luz como flujísimo cristal. ¿Sabéis lo que esto significa? Si el aire fuera visible nos ocultaría los objetos que necesitamos ver. oscurecería la hermosura del universo... y en cambio pondría ante nuestros ojos, haciéndolos visibles, tantos vapores y miasmas que nos rodean y que exhalan sin cesar los cuerpos vivos, las cocinas, las calles, los lugares de corrupción... ¡Qué náuseas! ¿Quién podría vivir? ¡Qué bien resueltas fueron tantas dificultades haciéndole invisible y dándonos en cambio el olfato que le supliera y nos avisara!

Mas no penséis por esto que el aire jamás pueda verse: enfriándolo hasta ciertos grados el aire se convierte en líquido visible, y si se enfriara más, le veréis en forma de hielo...

Pero, a pesar de esta sutileza del aire que le hace invisible para evitarnos tantos males, Dios le ha dado también la propiedad y la suficiente solidez para modificar e incindir los rayos de luz cuando penetran oblicuamente, dando lugar a los crepúsculos. Crepúsculo de la mañana que nos dispone nuevamente a recibir los esplendores del sol; crepúsculo de la tarde que nos avisa y nos prepara a entrar con precaución y sosiego en las tinieblas de la noche. ¡Cuánta verdad es, que tenemos ante los ojos maravillas y beneficios inefables jamás sospechados ni agradecidos!

Si de la sutileza e invisibilidad del aire pasáis a su ductilidad, fluidez y elasticidad, encontraréis en él otras propiedades a cual más admirables y beneficiosas. El aire es el generador y conductor del sonido. Es un mensajero que nos trae de lejos avisos tan ciertos como rápidos y preciosos. Es el conductor sutil de la palabra humana sin diques ni fronteras que la contengan por todos los ámbitos de la tierra, por medio del teléfono, radiófono, así como siempre lo fué por el estruendo del cañón o el sonido vibrante de la campana. Es el cable que pone en comu-

nicación las almas mediante las más dulces y regaladas melodías de la música o de la elocuencia...

Pero ¿cómo, me diréis, se realizan tales maravillas? Las ondas del aire, como las ondas u oleadas del agua o de la luz; he aquí el secreto de todas esas maravillas del sonido. Estas ondas aunque no logremos verlas son en realidad tan admirables como las que se forman en el aire o en la luz: al fin, la región del aire es otro océano inmenso como el del agua del mar. Cuando hablamos o cantamos o damos una palmada producimos en el aire una onda muy semejante a las que veis formarse y extenderse sobre un lago donde arrojásteis una piedra. Estas ondas que se propagan con una rapidez de veinte kilómetros por minuto como término medio, aunque en extremo menudas tienen dentro de su pequeñez los distintos tamaños que dan lugar a tanta variedad de sonidos.

Si producimos en el aire ondas irregulares causaremos en nuestros oídos una sensación desagradable que se llama ruido. Pero si hacemos vibrar las cuerdas de un piano, estas ondas serán regulares, uniformes, suaves y tan armoniosas, que producirán en nuestros oídos el deleite de la música.

¡Y con qué diligencia, fidelidad y rapidez nos comunica estas impresiones! Sin ninguna confusión se distribuye por el ambiente la armonía de un concierto, sin engañarnos en la medida, ni en la cadencia, ni en las inflexiones de la voz, ni en la graduación de los tonos, levantando con sus acentos oleadas de afectos dulces y animosos, ardientes y arrebatados, fervientes y gozosos, en nuestro corazón.

¿Cuánta sería nuestra responsabilidad para con Dios si en vez de utilizar tan grandes maravillas en su gloria y servicio, la utilizáramos para aliciente y promotor del pecado!

Es por fin el aire un depósito inmenso de fuerza poderosa que a veces levanta oleadas gigantes en el mar o forma tempestades pavorosas en el firmamento, o se desata con furia sobre la tierra y azota las montañas, arranca los árboles, derriba las casas y siembra el pánico entre los hombres más animosos... pero aun entonces es el aire en forma de viento, de ciclón y huracán una mensajero de paz, bienestar y salud humana, porque con su fuerza poderosa Dios ha librado nuestro ambiente de miasmas pestilenciales y nos ha devuelto una atmósfera pura, ligera y sumamente agradable.

¿Cuánta gratitud debemos a Dios por los bienes que nos comunica valiéndose de ese elemento tan deleznable! Con el primer alentar de aire comenzó nuestra vida, el último aire que respiremos será nuestro último vivir; sin el aire es imposible la vida física del hombre.

Y de la misma manera, podemos decir que sin la sinceridad, esto es, con los miasmas y pestilencias del engaño, de la simulación y de la hipocresía no sería posible la vida social del hombre sobre la tierra.

F. E.

CAMPESINO

[Redención del Agrol, clamaba la pródiga oratoria liberal.

«Subsidio Familiar para la Agricultura» es la llamada y eficaz protección que el Nuevo Estado te proporciona para el bienestar de tu familia.

Solicita modelos de afiliación en las Delegaciones de la Caja Nacional de Subsidios Familiares y de la Organización Sindical.

ABRIGO PIELES

reformas, cortidos, tintes, precios económicos. Bolsa, 13. MADRID

COMPRE USTED

Calzados García

Martín Carramolino, 24

(Bajada a la Posada de la Fruta)

GRANDS EXISTENCIAS
VARZADOS UNIV. VO DI

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE VERILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALLOS Y BUJOS DE LA FUNDICION DE

ALAJOS

La campaña en Italia y en Rusia

Parte alemán

BERLIN, 20.— Comunicado oficial:

«Italia del Sur: Actividad artillera y de reconocimiento por ambas partes. Como resultado de una acción realizada por los elementos de choque alemanes al sudoeste de Mignano, han sido mejoradas nuestras posiciones.

En el Mediterráneo oriental la Luftwaffe ha atacado una formación de la flota enemiga y ha averiado gravemente, por la acción de las bombas, a un crucero y un contratorpedero».—EFE.

Comunicado aliado

CUARTEL GENERAL ALIADO DE AFRICA DEL NORTE, 20.— El comunicado oficial dice:

«Tierra: Las tropas del octavo ejército cesaron bajas al enemigo en el curso de varias patrullas ofensivas que se vieron coronadas por el éxito. En un sector del frente del octavo ejército se registraron duros combates, que se resolvieron con la conquista de un pueblo por las fuerzas británicas. La artillería enemiga reanudó su actividad en el frente del quinto ejército, sobre todo en la carretera interior, donde nuestras tropas mejoraron sus posiciones. Sigue haciendo mal tiempo.

Aire: Las condiciones atmosféricas restringieron la actividad aérea.

Ceasas y cazas de bombardeo destruyeron o averiaron diversos objetivos ferroviarios y otros en el sector norte del campo de batalla, así como en Neikovic, en Yugoslavia.

Durante la noche del 18 al 19 de octubre, bombardeos nocturnos realizaron un vuelo de reconocimiento armado, durante el cual bombardearon diversos objetivos—carreteras y edificios—en Lanciano.

En el curso de estas operaciones el enemigo perdió dos aviones; nuestras pérdidas se cifran en tres aparatos».—EFE.

Montgomery intenta cruzar el Sargro

BERLIN, 20.—La ofensiva de los ingleses en el frente italiano, iniciada desde la región de Atenas hacia el este del Sargro, es considerada por los círculos militares berlineses como el principio del proyectado ataque en gran escala contra el ala izquierda del frente defensivo alemán.

Al parecer el general Montgomery intenta cruzar el río Sargro en toda su extensión e irrumpir en la región costera para envolver las líneas alemanas.

También la intensa acción de reconocimiento desplegada los últimos días por los británicos y sus esfuerzos para impedir a la aviación de reconocimiento alemana volar sobre la retaguardia aliada son síntomas de una imminente acción de evagardura».—EFE.

ARGEL, 20.—Tropas del octavo ejército han ocupado Pereno, según se anuncia oficialmente».—EFE.

Parte del Este

GRAN CUARTEL GENERAL

SE VENDE y compra toda clase de ropa usada. Plaza de Sta. Ana, 20

EMPRESARIO

Con el Subsidio de Vejez preparas el bienestar de los que contribuyen a tus ganancias. De tu diligencia en la afiliación y pago de cuotas depende la eficacia de la Ley que regula ese avance del progreso social en España.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en platis

CASA QUERRAS

Plaza Santa Teresa 14
Teléfono 257

SE VENDE una chota suiza de ocho días. Ignacio López. Fontiveros.

DEL FUHRER, 20.— Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el gran recodo del Dniéper, cerca de Chercasi, no se han registrado más que combates locales.

En la región de Kief nuestras divisiones, que han comenzado una contraofensiva, continúan su avance a pesar de la tenaz resistencia enemiga, de las difíciles condiciones atmosféricas y del terreno. Han fracasado varios intensos ataques de diversión efectuados por las fuerzas soviéticas. La ciudad de Jitomir, ocupada hace días por fuerzas adversarias, ha sido reconquistado ayer al asalto por tropas alemanas. En esta ciudad y en las operaciones de limpieza, efectuadas en el territorio recuperado, han caído en nuestro poder numerosos prisioneros y un considerable botín.

A ambos lados de Gomel se luchaba aún ayer con encarnizamiento. En tanto que al sudoeste de la ciudad continúan todavía con intensidad los combates, han sido rechazadas todas las tentativas de penetración del enemigo al nordeste de Gomel, apoyadas por gran número de aviones; asimismo fueron cubiertas todas las brechas en el curso de combates.

Al oeste y noroeste de Smolensko los bolcheviques, que atacaron de nuevo ayer con poderosas fuerzas, han sido otra vez rechazados después de habérselos infligido sangrientas pérdidas. Los ataques enemigos fracasaron en parte ante el fuego concentrado de las defensas de nuestra línea.

Se señalan vivos combates locales en el sector de penetración del sudoeste de Nevel».—EFE.

Un acto de cortesía hacia el pueblo filipino

Nota del ministro de Asuntos Exteriores sobre algunas explicaciones tendenciosas de cierta prensa extranjera

MADRID.—En el palacio de Santa Cruz se ha facilitado el siguiente comunicado:

«Con motivo de un telegrama de cortesía dirigido por el ministro de Asuntos Exteriores al señor José P. Laurel, contestando al que éste le había dirigido al ser designado por el Japón para la Presidencia de las Islas Filipinas, algunas radios y agencias de noticias extranjeras comunicaron a sus periódicos que España había felicitado a don J. P. Laurel y había reconocido la independencia de las islas. Ante una gestión hecha por el Gobierno de los Estados Unidos para informarse qué es lo que hubiera de cierto en estas noticias, que promovieron gran revuelo en la prensa de su país, fué encargado el embajador de España en Washington que entregase en aquel departamento de Estado un memorándum para aclarar la cuestión, el cual decía lo siguiente:

«En vista de la interpretación errónea dada al telegrama de cortesía con que el ministro de Asuntos Exteriores contestó, en 18 de octubre, al que le había dirigido desde Manila, en 13 del mismo mes, el señor J. P. Laurel, el Gobierno español tiene interés en hacer saber al Gobierno de los Estados Unidos de América lo siguiente: 1.º El telegrama en cuestión constituye un acto de cortesía hacia el pueblo filipino, aprovechando la oportunidad en que éste se dirigió al nuestro y motivado exclusivamente por los sentimientos que todo aspecto de la vida filipina inspira a España, por las afinidades de sangre, religión y lengua que ligam al pueblo español con el filipino, con el convivió hasta hace cincuenta años, creando entre ambos una trabazón que alcanza a todas sus fases morales y materiales y que hace de Filipinas, independientemente de cualesquiera que sean

su situación política y su posición internacional, un país vinculado espiritualmente como el que más a la tradición española. Precisamente por esa estimación a todo el pueblo filipino, sin distinción alguna, España se abstiene de toda actuación de tipo político que pueda suponer parcialidad en relación con un país para el que sólo desea la mayor prosperidad y el más completo bienestar. 2.º Al fijar de este modo el verdadero alcance del telegrama, enteramente ajeno a cuanto no tenga esta significación al margen de todo aspecto político y, por consiguiente, de todo acto de reconocimiento ni siquiera indirecto, el ministro de Asuntos Exteriores desea puntualizarlo, a fin de evitar que una interpretación deformada pueda servir de base a una campaña destinada a enturbiar las buenas relaciones que existen entre el Gobierno español y norteamericano y que han sido demostradas por ambas partes con reiterados actos notorios y ostensibles de probada buena voluntad.»

El embajador de los Estados Unidos de América en Madrid ha informado al ministro de Asuntos Exteriores, siguiendo instrucciones de su Gobierno, que el Gobierno de los Estados Unidos está persuadido de que la explicación dada por el Gobierno español ha sido expuesta con entera buena fe y que el Gobierno de los Estados Unidos cree de buen grado que el Gobierno español no tuvo intención de que implicara un reconocimiento del régimen de Laurel ni tampoco de perturbar sus relaciones con los Estados Unidos. El embajador ha declarado que, en consecuencia, su Gobierno, por su parte, desea dar por ultimado el asunto y considera terminado el incidente.»

Subasta de Canteras de Granito

En Mingorría, el día 27 del actual, a las 15 y 17 horas se subastan las dos Canteras de Granito, de la propiedad del Municipio de esta villa, los pliegos de condiciones se encuentran de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

ESCAYOLAS

baldosa catalana, azulejos en blanco, colores y dibujos, pavimentos graníticos. Vicente Calabaza. Calle Alonso Pesquera 11. Valladolid

Torrón FOTOGRAFICO
Estrada 7.—AVILA

Nuevo bombardeo de LONDRES

IncurSIONES de la R. A. F. sobre ALEMANIA

La defensa antiaérea alemana obliga a modificar la táctica aliada

BERLIN, 20.—Comunicado oficial:

«Formaciones de la aviación enemiga han realizado una incursión hasta la frontera occidental alemana durante el día y contra los territorios del oeste del Reich por la noche. Las bombas ocasionaron pérdidas y daños. Siete de los aviones asaltantes fueron destruidos; además de otros dos destruidos en el Atlántico.

Aparatos alemanes atacaron anoche de nuevo objetivos aislados de la ciudad de Londres».—EFE.

Ataques en Alemania

LONDRES, 20.— Se anuncia oficialmente que la R. A. F. atacó anoche la ciudad de Laverkusey y otros objetivos de la cuenca del Rhur. No han regresado a sus bases cinco aviones británicos».—EFE.

Eficacia de la defensa antiaérea alemana

BERLIN, 20.—Ha habido cambios notables en la guerra aérea de Europa, declaró el redactor militar de la Oficina Internacional de Información.

«No se puede pasar por alto el ma tiempo—añade—, que ha respondido algo las operaciones aéreas anglo norteamericanas en las últimas semanas. Este es el caso de los bombardeos nocturnos de la R. A. F., aunque también en las incursiones diurnas contra Alemania se observa asimismo que los aviones norteamericanos no realizan ninguna operación sin escolta de cazas. Francfort ha sido el último objetivo en que se ha registrado últimamente la incursión más intensa. Cuando los aparatos estadounidenses comenzaron sus incursiones contra la costa germana, estas operaciones eran llevadas a cabo sin escolta; pero luego hubo necesidad de modificar esta táctica, principalmente a causa de las pérdidas enormes sufridas por la aviación asaltante. Así en el ataque contra Schweinfurt los norteamericanos perdieron 120 aviones y más de 1.000 tripulantes de su personal aeronáutico. En los medios alemanes se estima que estas pérdidas han tenido que influir fuertemente en sentido desfavorable sobre la moral de los pilotos norteamericanos y se juzga probable que ninguno de los avia- dores enemigos pueda regresar a

su base después de 25 incursiones contra Alemania.»

Se refiere después el articulista a la actividad de la defensa antiaérea alemana y a las medidas adoptadas por los aliados para poder escapar de esta actividad, y dice a este respecto que la incursión contra Schweinfurt ha tenido repercusiones en el campo aliado bastante más graves de lo que se pensara en un principio. Examina seguidamente los mejoramientos técnicos introducidos en las armas de la D. C. A. alemana y las nuevas escuadras aéreas, dotadas de modernísimo armamento, puestas en acción.

Dice que el desarrollo del arma defensiva germana y de sus métodos de acción ha sido mucho más rápido y eficaz que las medidas de agresión adoptadas por los norteamericanos.

«Si en estas circunstancias—de clara el articulista—los norteamericanos restringen sus bombardeos al radio de acción de la escolta de caza, significa una confesión de derrota. Sin embargo, se espera en Alemania que los norteamericanos intentarán dar a sus escoltas de caza mayor autonomía. En cualquier caso no se puede ocultar el éxito completo de la defensa alemana, que, indudablemente, ha de tener repercusiones en el desarrollo ulterior de la guerra».—EFE.

Divagación intrascendente

¿Billar? ¿Ajedrez? ¿Chamelo?

Un conocido médico valenciano deportista cien por cien—el doctor J. Ribes—haviendo premiada la deportividad venerada hacia una de las tres ramas que encabeza este artículo, con el galardón de ser elevado a la presidencia de un club.

Mi mala memoria no me permite saber a ciencia cierta hacia cuál de estas tres especialidades habrá llegado el que tan justo merece, pues si la memoria no falla aquí como en lo determinativo que no se precisa, parece ser que los tres deportes los practica el doctor y amigo. Por ello hemos de recurrir al estudio analítico de las condiciones de nuestro amigo el doctor J. Ribes, conocido también por ser «médico titular de un club de fútbol valenciano»—Valencia C. de F.

¿Billar? ¿Ajedrez? ¿Chamelo? He aquí tres deportes para los cuales todavía no se han dictado las condiciones técnicas necesarias para su práctica. Así, por noticias que nos llegan precisas una con una paciencia.

«La tiene nuestro buen amigo antes de llegar a la respuesta es necesario dar a conocer al lector la «descripción» del interesado.

Educ: relativamente joven. Estatus: bastante elevada, robusto, compleción fuerte, recidumbre, jovialidad, buen carácter, voluminosidad, optimismo, inteligencia, rapidez de visión, etc., etc.

Sindicato Español Universitario

Jefatura del distrito de Salamanca

Se pone en conocimiento de todos aquellos camaradas que cursen estudios universitarios, tanto en Enseñanza Oficial como Libre, de la necesidad que tienen de afiliarse a este Sindicato y a la vez retirar el certificado de haber abonado las cuotas correspondientes (a razón de 3 pesetas mensuales); cuyo certificado le será exigido en la Secretaría de la Facultad al formalizar sus matriculas.

Todo ello teniendo en cuenta la Orden Ministerial de 11 de noviembre del actual y para conocimiento de cuantos pueda afectarle.

El jefe del Distrito, S. Martín Retortillo.

ricanos restringen sus bombardeos al radio de acción de la escolta de caza, significa una confesión de derrota. Sin embargo, se espera en Alemania que los norteamericanos intentarán dar a sus escoltas de caza mayor autonomía. En cualquier caso no se puede ocultar el éxito completo de la defensa alemana, que, indudablemente, ha de tener repercusiones en el desarrollo ulterior de la guerra».—EFE.

Cualquiera que no sea muy torpe comprenderá que en nuestra breve exposición hay una serie de coincidencias que permiten sospechar que no debe ser la paciencia la cualidad excepcional de «nuestro amigo».

Sin embargo, para los tres deportes se puede prescindir de la fuerza física, y en la descripción brevísima, parece abundar la fortaleza como la nota dominante del doctor que nos honra con su amistad.

«Buen carácter», he aquí otra nota que se desdice en la línea de aptitudes de las tres ramas deportivas, pues no explica el buen carácter tras el «rollo» que da la victoria, el soplar una figura o el simple hecho de «ahogar» a uno el seis doble.

Pues a pesar de todo eso, son tres deportes que «intensamente» se practican por la misma persona, y a tal extremo llevada su intensidad, que ha merecido, como así, la presidencia de una sociedad de billar, ajedrez o chamelo.

No queda ya el recurso de que sea el propio interesado el que nos haga salir de dudas, pero ello rompería el secreto de estas líneas. La divagación pensamiento que se lanza tras el pensamiento, sería una simple información y en ese caso se perdería lo más interesante de ella que es su incierto.

Tan sólo es posible por deducción de acciones a otros deportes, establecer circunstancias que nos hagan llegar a una conclusión. Pero las «aficiones de nuestro amigo» nos sumen en mar de confusiones: va al fútbol a los toros, al frontón, a la natación, al hockey, al juego de pelota, a las carreras y a toda una serie de exhibiciones deportivas, no entrando en ellas el «prag-pong», que es, por línea de concatenación, el punto de enlace del billar, del ajedrez o el chamelo, a cualquiera de los demás deportes.

Y por ello, al llegar aquí, no queda otro recurso que el punto final, y la duda: ¿será presidente de los tres?

Motores Transformadores

DESCUENTOS

Elu-Maquinaria Eléctrica S. L.

Teléfono 23.—DURANGO

(Censura sanitaria núm. 243)

JULIO LASTRAS

CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

HERNIADO

El SUPER-OBTURADOR «HERNIUS» AUTOMATICO por su técnica y especial realización, no lleva tirantes, no pesa ni molesta, pudiendo contener su hernia en cualquier posición, trabajo o movimiento. Construcción expreso para cada caso previa medida, molde y bajo prescripción facultativa.

VISITA EN AVILA: G. O. «HERNIUS» atenderá en Avila el día 25 del etc., de 10 a 1 en el Consultorio del Dr. Sánchez León, Generalísimo, 13, bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico «HERNIUS».—Rambla Cataluña, 34, pral. Barcelona.—(Cens. Central Sanidad 4204).

(Viene de la 1.ª página)

han librado desde que los rusos lanzaron su ofensiva en gran escala en los primeros meses de la estación estival, corran el riesgo de fracasar en sus ataques del presente con tal de asegurarse la iniciativa en otros sectores de relativa importancia, si se tiene en cuenta que es en el actual campo de operaciones donde más amenaza el sistema defensivo alemán la fuerte presión roja.

Hasta aquí el inglés

Por nuestra parte y para completar su pensamiento, diremos que el parte alemán de hoy dice que —conquistada Jitomir— los contraataques alemanes al oeste de Kiev han hecho «nuevos» progresos, a pesar de la «tenaz» resistencia del enemigo.

La reconquista de Jitomir

según el alemán: En marzo de 1943 un general alemán recuperó Jarkov. El ímpetu de la ofensiva soviética y el barroponían murallas inexpugnables a la que fue capital administrativa de Ucrania. El mismo general Munnstein ha reconquistado Jitomir. Sus tropas, después de cercar la ciudad, se lanzaron al asalto y Jitomir, defendida por los soviets y también por el barro, como Jarkov, ha pasado a poder de los alemanes.

Una vez más, la capacidad de un Mando ha cerrado la puerta abierta a los soviets por el jefe de su Estado Mayor, el antiguo general zarista Chapovnikov. El triunfo de Munnstein, logrado en plena ofensiva soviética, se debe al empleo de las reservas en el momento oportuno, y que por cierto no se han detenido en la ciudad recientemente perdida, sino que prosiguen su avance hacia el norte. Una intervención genial prueba de nuevo la superioridad táctica y estratégica de la Wehrmacht y destruye el mito de la potencia sin límites del Ejército rojo.

Es quizá este uno de los últimos episodios de la actual fase en el Este —la actividad rusa se redujo ya ayer a los sectores de Gomel y Smolensko—, por que el barro impedimento considerable para el material pesado allí donde los caminos carecen de firme, impedirá que prosigan en algún tiempo las batallas de material, las únicas que riñen los rusos.

Cuando las heladas y las nieves conviertan la estepa en el camino blanco del invierno volverán los rusos al ataque. Habrá nuevas retiradas y nuevas luchas pero la máquina de la ofensiva soviética, aunque pueda seguir funcionando otros seis meses, acusa ya de perfectos irreparables y allí donde pese a sus deficiencias logre abrir por décima vez la brecha, habrá un Munnstein que sepa dar la réplica, es decir, un hombre que conforte y anime a los países occidentales en la lucha contra el bolchevismo asiático.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 1 a las 14 horas.
Mínima, 2 bajo cero a las 19 horas
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

gido favorablemente este estreno, que reviste el carácter de clamoroso, como lo prueba el lleno total del cine en dichas sesiones, por lo que para él y Avila constituye esto un verdadero acontecimiento.

El acto celebrado por la Sección Femenina de Falange en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento en el día de José Antonio

A las siete de la tarde del sábado, aniversario del asesinato de José Antonio, se celebró en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento el acto con tal motivo organizado por la Delegación Provincial de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

A él asistieron las excelentísimas autoridades abulesas presdidas por el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de la provincia, así como diversas representaciones del regimiento de Defensa Química, inspectora nacional, delegada y secretaria provincial de la Sección Femenina, del Frente de Juventudes, etcétera, etc. y otras jerarquías.

Dió principio rezándose el Santo Rosario por el alma del Fundador de la Falange, el cual fué dirigido por el asesor religioso provincial del Partido, M. I. señor canónigo lectoral de la S. A. I. Catedral don Teodoro García Roldo.

Terminado el rezo del Rosario la delegada provincial de la Sección Femenina de Falange, camarada Pilar Martín Alonso, leyó el Testamento de José Antonio.

En este día también el Frente de Juventudes celebró actos análogos, rezándose en distintas horas del día el Santo Rosario entre sus afiliados.

Regreso de camaradas que han asistido a los actos del día de la muerte de José Antonio en Alicante y en El Escorial

Han regresado a nuestra ciudad los camaradas del F. de J. que han participado en los actos celebrados en Alicante y San Lorenzo de El Escorial con motivo del aniversario de la muerte del Fundador de la Falange, José Antonio Primo de Rivera.

Los representantes enviados a dichos actos por la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila regresan poseídos del más acendrado espíritu patriótico y falangista.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.-S.

Sección Femenina,
Departamento provincial del Servicio Social

Dadas las reclamaciones formuladas en distintas ocasiones en el Departamento Central, por mujeres que habiendo realizado el Servicio Social, no tienen la natural preferencia sobre las que no han cumplido este deber nacional, al tomar parte en convocatorias para cubrir plazas de empleadas subalternas (mujeres de cocinas, limpiadoras, etc.) el Departamento Central acuerda lo siguiente:

1. La continuación de las normas en vigor para las obreras y empleadas subalternas que ya hubieran adquirido un destino y en cuya virtud no es exigido en el momento de la inspección el certificado acreditativo, y
2. La necesidad de exigir en todas las convocatorias y concursos sea cualquiera el trabajo que deban desempeñar, las que en los mismos tomen parte, del Certificado Especial que acredite la realización del Servicio o Exención si bien utilizando el modelo para cargos subalternos.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ha rogado concurren en la presente semana:

Sacerdote: Don Hermógenes Manzanas.

Doña Matilde Castillo, señoritas de Cornejo, don Fernando Cid, don Leovigildo Cózar, señoritas de Coys, don Joaquín Costa Molinero, señoritas de Cremata, y señoritas de Cruces.

Donativos recibidos

Don Constancio Carrero, 25 pesetas; recibido por correo para los pobres, 100 pesetas; una señora en memoria de su hermano, 5; excelentísimo Ayuntamiento, vino.

Registro Civil

Día 20 de noviembre.

Nacimientos: Alejandro Martín García (Puente Adaja 8); Juan Martín Martín (Calle de la Paz 6).

Defunciones: Antonia Estévez Romero, de 86 años (Duque de Alba número 10).

Día 22.

Matrimonio: Teodoro Domínguez Moreta con Nicolasa Yuste García, en San Pedro.

SE COMPRAN estufas de petróleo. S. A. (Sucvras). Almacén de carbones. San Juan de la Cruz, núm. 17.

PERDIDA en Cardenosa de una cabra negra, rasa, el 18 de este mes, de 4 a 5 años, preñada de medio tiempo. Se gratificará. Razón, Juan Garcíaño, Cardenosa.

DE SOCIEDAD

Boda

En la Iglesia parroquial de Pradosegar se ha celebrado el matrimonio en la iglesia de la señora Elena Jiménez y don Gerardo Gómez. Actuaron de padrinos don Hilario Jiménez y su esposa doña Amparo Gómez y bendijo la sagrada unión y celebró la misa de velaciones el cura párroco de Villatoro, don Pedro Hernández.

A la nupcial ceremonia asistieron los padres y abuelos de los contrayentes respectivamente, don Lorenzo Jiménez y don Baudilio Martín y don Galo Gómez y doña Segunda Sánchez, la hermana de la novia señorita Virginia Martín Jiménez y demás familia de ambos desposados, así como numerosos invitados, que más tarde fueron delicadamente obsequiados por el nuevo matrimonio, al que deseamos una feliz luna de miel y prosperidades múltiples en el nuevo estado que acaban de contraer.

Natalicio

En Madrid ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña la señora del conductor de la Policía Armada, don Domingo Berrón (nacida Natividad Santo Tomás). Eshorabuena.

De días

Hoy, día de Santa Cecilia, celebra su onomástico doña Cecilia García Albertos y pasado mañana le celebrará su esposo, el Secretario de la Excmo. Diputación Provincial don Juan Carlos Delgado.

Mejorada

Sa encuentra en estado de franca mejoría en la grave y pertinaz dolencia sufrida en estos días pasados la ilustrísima señora Directora del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila, doña Dolores del Palacio y Azara, de Sánchez Reyes, la cual ha salido hoy para Madrid.

Celebramos la mejoría y deseamos su total restablecimiento.

Viajeros

De Ceuta, donde ha pasado una larga temporada, ha regresado nuestro querido amigo el teniente coronel de Sanidad Militar y reputado oculista, don Juan Chigüaceda. Sea bienvenido.

Nuevo catedrático

Previos muy brillantes ejercicios realizados en Madrid, ha obtenido la plaza de profesor en el Instituto de Enseñanza Media de Oviedo, don José María Mohedano Amores, vocal del Consejo Superior de los jóvenes católicos de España. Reciba

nuestra cordial enhorabuena el infatigable propagandista católico, paisano nuestro muy querido, deseándole muchos éxitos en la importante misión docente que inicia en los primeros años de su juventud.

Necrológica

Ayer falleció cristianamente en esta Ciudad doña Antonia Estevez Romero, bondadosa señora distinguida por sus acciones generosas, multiplicadas en la larga vida que el Señor la concedió en este mundo, y por sus acrisolados sentimientos católicos que exteriorizó con prácticas ejemplares de rigurosa observancia religiosa durante todos los momentos en los diversos estados de su laboriosa existencia consagrada al servicio de Dios y a las atenciones de su hogar, del que con su prudente recitid hizo un modelo de hogares cristianos.

La muerte de esta bondadosa señora es muy sentida en el amplio sector de amistades con que contaba, las que en numerosos testimonios de condolencia han expresado su pesar a la familia doliente, repitiéndose en el funeral celebrado esta mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, y en la conducción del cadáver, verificada esta tarde, hasta el sitio de costumbre, desde donde han sido trasladados los restos mortales al pueblo de Burghondo para ser inhumados en el panteón familiar de aquel cementerio.

Manifestamos nuestro sentimiento a los hijos, hijos políticos, nietos y demás familia de la finada señora, por cuyo eterno descanso elevamos al Señor piadosa oración.



PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

María del Pilar Pérez Acevedo

Que falleció en Madrid el día 24 de noviembre de 1942

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus inconsolables padres don Juan Pérez Rodríguez y doña Concepción Acevedo Llanderal; los don Manuel, doña Josefa, don Arturo Pérez Rodríguez y doña María del Rosario Acevedo, viuda de Soldevilla; tía política doña Francisca Muñoz, Marquesa de Casa Muñoz; primos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

Las misas que se celebran el día 24 del actual a las nueve, en el altar de San Juan de la Cruz, de la iglesia de la Santa; a las diez en el de la Virgen del Pilar, de las parroquias de Santiago y San Juan; el alumbreado en las Reparadoras y el funeral en la parroquia de Santa Bárbara, de Madrid, a las once, se aplicarán por el eterno descanso de la finada.

No se reparten recordatorios.

El décimo aniversario de la fundación del S. E. U.

(Viene de 1.ª página)

se abre ampliamente ante nosotros. Miremos todos adelante con la segura confianza de un Caudillo providencial cuyo único desvelo es trabajar incansablemente por la gloria y el honor de la Patria.

El camarada Ibáñez Martín terminó con los gritos de «¡Arriba España!» y «¡Viva Franco!»

Entrega de premios

Llamados por el camarada Valárcel, fueron pasando al estrado los estudiantes a quienes han sido otorgados los premios nacionales de fin de carrera. Entre aplausos de la concurrencia recibieron los diplomas de manos de los ministros y del rector de la Universidad, y cuando hubo terminado el desfile de los galardonados, en pie y brazo en alto, fué cantado el «Cara al Sol».

Dió las voces de ritual el ministro secretario del Partido.

Para anoche estaba anunciada en el teatro Español una fiesta a cargo del S. E. U., que pondría en escena «El burlador de Silla», con ilustraciones musicales del «Don Juan», de Mozart, por la Orquesta Clásica de Madrid, bajo la dirección del maestro Franco. Poco después de comenzar la función, conocida la noticia del fallecimiento del camarada Guitarte, que había sido jefe nacional del S. E. U., fué suspendida la fiesta en señal de duelo.

En todas las provincias de España se han celebrado actos religiosos y culturales con motivo del décimo aniversario de la constitución del Sindicato Español Universitario. A estos actos asistieron las más destacadas

Frente de Juventudes

Se advierte a todos los camaradas del Frente de Juventudes, que a partir del día 25 de Noviembre al 25 de Diciembre, queda abierto el plazo de ingreso en la Escuela de Aeromodelismo de esta Delegación provincial del Frente de Juventudes, para todos aquellos que cumpliendo las siguientes condiciones lo soliciten:

- a) Pertener al Frente de Juventudes y precisamente en su sección privilegiada, Falanges Juveniles de Franco.
- b) No haber observado mala conducta durante su estancia en el Frente de Juventudes, al haber sido expulsado de las Falanges Juveniles de Franco.
- c) No ser de edad inferior a 10 años, ni superior a 17.

Los camaradas pertenecientes a cualquiera de las otras ramas del Frente de Juventudes, pueden solicitar, siempre que antes del día que comienza el curso, ingresen, si son aptos, en las Falanges Juveniles de Franco.

Los aspirantes seleccionados sufrirá un examen que versará sobre los siguientes temas:

- 1.º Lectura y escritura al dictado.
- 2.º Aritmética. Operaciones con las cuatro reglas y sistema métrico decimal.

Los alumnos que sufrido este examen, resulten no aptos, quedarán pendientes hasta la próxima convocatoria, y los aptos, comenzarán sus clases en los días y horas que lo deseen, debiendo expresarlo en la instancia que habrá de elevar al jefe de la Escuela.

Las instancias se pueden recoger en esta Escuela de Aeromodelismo, y serán acompañadas por dos fotografías tamaño carnet.

El curso de estos aspirantes, comenzará el día 8 de Enero de 1944.

El secretario de la Escuela

cadras jerarquías de las localidades respectivas, desarrollándose con la mayor brillantez.

Obra Sindical «Educación y Descanso»

El día 26 de noviembre, a las siete y cuarto tarde y diez y cuarto noche, el Cuadro Artístico de esta Obra Sindical «Educación y Descanso» celebrará en el Teatro Principal dos grandes funciones, con arreglo al siguiente programa:

La zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, en prosa, letra de Carlos Arniches y Celso Lucio, música del maestro Fernández Caballero, titulada «Los Aparecidos» con el reparto que a continuación se detalla: Rosa, Paquita Celedrán; La Tía Násia, Amelia Robles; Vecina 1.ª, Josefa Celadrán; El Comendador, Valentín Alvaro; Crispulo, Carlos Alberti; El Alcalde, Francisco Pérez; El Tío Moro, Francisco Negrete; El Secretario, Carlos F. Puñdo; Cabezón, Angel Blázquez; El Tío Perico, Juan F. Hernández; Vecino 1.º, José de la Rubia; Idem 2.º, Julián Garrido.

Con gran éxito se estrena en el «Cine Actualidades» la película «¡Qué Familia...!» de la Basó Navarro

Durante los días viernes a hoy lunes, se está proyectando en la sala del «Cine Actualidades» instalado en la Casa Social Católica la interesantísima película, que lleva por título «¡Qué Familia...!» que ha sido impresionada por los actores de la compañía de comedias Baso Navarro, muy conocida en nuestra ciudad donde cuenta con el cariño del público abulense como consecuencia de sus repetidas actuaciones en las tablas del Teatro Principal.

El estreno de la cinta referida, pues por el motivo antes dicho, se ha querido que fuera en Avila, ha sido muy bien acogida por el público constituyendo un nuevo éxito de los actores esta vez en la pantalla, donde su fina gracia y calidad en el difícil arte de hacer reír, no desmerece un ápice de su actuación en el escenario teatral. Si a esto se une la calidad técnica en sincronización, cámara y escenas, se comprende fácilmente que el público abulense haya aco-



PRIMER ANIVERSARIO

Doña Demtria Jiménez Barroso

Falleció en Muñico (Avila) el día 25 de noviembre de 1942

A LOS 46 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su esposo don Valeriano Pérez Gómez (Hijo de Cándido Pérez); hijos Enrique y María Luz Pérez Jiménez; hijastro Mario Pérez Morso; hijas políticas Angela Pérez y Piedad Jiménez; hermanos, hermanos, políticos y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

Las misas que se celebran en la parroquia de Muñico el día 25 del corriente y el funeral que se dirá el mismo día a las once de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma,